
• Mise en place d’une borne 
électrique
• Installation 2 barbecues en libre 

service
• Lancement du projet de la 

nouvelle cantine
• Lancement du projet MAM
• Lancement du projet de la 

Maison des Associations
• Ajout SAS salle ERS
• Démarrage rénovation 

énergétique (leds en mairie, 
école, routes, gymnase)

• Mise en place du partenariat avec le 
Trident
• Démarrage du Conseil des Jeunes
• Mise en place de l’accueil des 

nouveaux arrivants
• Dématérialisation des informations 

légales
• Ouverture du centre de Loisirs
• Marché communal le dimanche 

matin
• Investissement dans du matériel 

technique
• Installation de bancs
• Sensibilisation des écoliers à la 

biodiversité, écologie, valeurs du 
handicap, etc…
• Formation aux 1ers secours pour 

tout le personnel communal
• Renouvellement mobilier salle ERS

• Construction du Citypark
• Amélioration de la plage verte (jeux et appareils de 

fitness)
• Nouvelles tables pique-nique
• Mise en place de 2 Toilettes sèches
• Début sécurisation routière (stop, passage piétons, 

rétrécissement de voirie)
• Amélioration du matériel scolaire
• Acquisition préau pour l'école maternelle
• Refonte du site internet
• Mise en place d'une aide administrative municipale
• Espace co-working à la mairie
• Rénovation sonorisation église
• Rénovation lavoir Es Adam
• Remplacement toiture gymnase
• Circuit court, produits bio, compostage à la cantine
• Renouvellement mobilier mairie

• Mise en place de Citykomi
• Mise en place de la 

newsletter trimestrielle 
"Quoi de Neuf à 
Sottevast" ?
• Lancement rénovation 

parc informatique 
communal
• Acquisition matériels pour 

le service technique

Futurs projets :

• Réhabilitation du préau 
pour remise en location 
ancienne cantine
• Eco-quartier
• Nouvelle salle 

communale 



Enquête auprès des habitants / questionnaire

• 126 réponses (10 papier)
• Réponses très constructives
• Merci 

• Comment améliorer ?
Il pourrait y avoir plus de 
questionnaires de ce genre 
pour les adolescents Peut-être plus de réunions 

publiques pour évoquer les 
projets pour Sottevast

Bonne initiative pour la réunion publique

Avoir des questionnaires plus régulièrement sur les projets 
en réflexion, qui vont se faire ou non, pourrait peut-être 
permettre d'engager un peu plus les Sottevastais.e.s



  A) Bien être, bien vivre : infrastructures et 
mobilier urbain, espaces de convivialité (espaces 
verts et aménagements)...



  A) Bien être, bien vivre : infrastructures et 
mobilier urbain, espaces de convivialité (espaces 
verts et aménagements)...

• Observations : chemins, espaces verts
Il serait souhaitable d'envisager 
un chemin de circulation 
douce dans le bourg

Une idée pour les chemins de rando : faire des chemins 
thématiques avec des explications sur la biodiversité en 
chemin, mettre des sculptures ou autre pour les rendre 
plus ludiques pour les enfants aussi

Notre commune nous offre de belles balades. 

Les terres pleins du carrefour des coudrettes pourraient ils 
être fleuris (mélange de fleurs "prairie fleurie" par exemple). 

Peut-être trouver un moyen de donner 
un peu plus de visibilité aux possibilités 
de randonnées/balades sur la 
commune?

Envisager un petit 
chemin à l'intérieur 
de Sottevast pour se 
promener

Les terrains de ballade sont 
constamment pollués de 
déchets.

Continuez c'est bien



  A) Bien être, bien vivre : infrastructures et 
mobilier urbain, espaces de convivialité (espaces 
verts et aménagements)...

• Observations : entretien/voirie
Mieux entretenir les chasses, il est parfois difficile de s'y 
promener à pieds vu le passage rétréci à cause des 
branches, alors en poussette ou en vélo c'est impossible.

Passage du pont dangereux pour rejoindre l'autre côté de 
Sottevast. (x 4)

Certains chemins laissent à désirer; peut être obliger les 
habitants du bourg à nettoyer devant leur habitation ou en 
tous les cas, leur faire la remarque

L’entretien des abri bus et le 
parking laisse à désirer route 
de Valognes

Je regrette le manque de place de parking 
lorsqu'on veut aller dans le bourg ou a 
l'école

Je trouve regrettable que les massifs 
de fleurs du bourg ne soient plus 
entretenusDemander un nettoyage des creux plus fréquent ...

Améliorer l'entretien des voies de la Commune, 
épilage (la rue Guerrand n'est quasiment plus 
praticable en ce moment) fleurissement sans 
entretien ni arrosage, signalisation, panneaux 
"SOTTEVAST" illisible à l'entrée delà bretelle.



  A) Bien être, bien vivre : infrastructures et 
mobilier urbain, espaces de convivialité (espaces 
verts et aménagements)...

• Observations : mobilier urbain

ce serait bien 
qu’il y ait une 
poubelle sur l'aire 
de repos à 
l'entrée du bourg

Les aires de jeux sont bien mais 
- il manque des choses pour les adolescents, 
- abris bus à refaire, 
- terrain de pétanque a rénover

Il manque a l'aire de jeux un abri au dessus des 
tables de pique nique pour avoir des zones d'ombre

Le banc dans le virage en arrivant avant le stade en 
provenance de Rauville paraît inadapté

Installer bancs et tables de pique-
nique dans quelques hameaux

Des tables et bancs de pique nique 
pourraient être installés aux alentours 
du stade.

Développer le parc avec la rivière



  A) Bien être, bien vivre : infrastructures et 
mobilier urbain, espaces de convivialité (espaces 
verts et aménagements)...

• Commentaires :
– Étude de la passerelle déjà évoquée avec le CAUE
– Compétence chemins de randonnée 

communautaire -> réponse au cas par cas pour 
entretien

– Réflexion sur ombre au parc de jeux
– Réflexion autour du Pumptrack…



    B) Bien être, bien vivre : moments de 
convivialité, offre culturelle



    B) Bien être, bien vivre : moments de 
convivialité, offre culturelle

• Observations

Tout a fait favorable aux moments de partage entre aînés 
et enfants. 

Bravo à vous

Précision sur la question pour l'aide aux associations : 
pourrait il y avoir un stock de matériel que les associations 
pourraient emprunter à la commune afin d'éviter de louer 
le matériel (grande tonnelle, friteuse, barbecue etc). (X 4)

Bravo à toutes les associations dynamiques de la ville !

Concernant le colis aux aînés, je suis favorable au soutien 
de la vie locale. Mais je préfèrerais des bons d'achat à faire 
valoir chez les commerçants ou artisans de Sottevast. Cela 
serait plus près des besoins /souhaits des bénéficiaires, 
particulièrement en période d'inflation, et donc de tension 
sur les dépenses du quotidien. (X 2)



    B) Bien être, bien vivre : moments de 
convivialité, offre culturelle

• Commentaires
– Colis des aînés : réflexion sur les bons d’achat
– Matériel pour association : comment gérer pour 

des matériels fragiles ?



     C) Développement durable : La commune
 a programmé le remplacement des ampoules 
de l'éclairage public par des leds et débute un 
remplacement des éclairages dans les bâtiments 
publics.



      C) Développement durable : La commune a 
programmé le remplacement des ampoules de 
l'éclairage public par des leds et débute un 
remplacement des éclairages dans les bâtiments 
publics.
• Observations
Il faut construire absolument des bâtiments à énergie 
passive même si les délais ne correspondent pas à un 
mandat. Les mentalités doivent changer.

Dommage que pour des raisons écologiques, en 
décembre dernier, la commune a décidé d'illuminer 
le bourg que très peu de temps . Enlever un peu de 
magie de noël est dommage surtout vu le contexte 
actuel

Bonne dynamique

Poubelle jaune trop petite pour une famille. Pollution 
sonore avec la radio que je ne trouve pas utile. 

Bravo au conseil des jeunes pour leurs actions de 
sensibilisation à la propreté du bourg !

En ce qui concerne le ramassage des ordures ménagères 
vous devriez prévoir un camion à 2 compartiments comme 
dans dans d'autres communes ce qui vous permettrait un 
ramassage par semaine des 2 poubelles

des économies pourraient être faites 
sur le temps de fonctionnement

Une aire dédiée au compostage des déchets verts de 
type tonte de pelouse éviterait aux habitants d'aller 
jusque Bricquebec. Le compost ainsi créé pourrait être 
mis à disposition des habitants.

Proposer des composteurs communs accessibles à tous

Où en est le projet et le lieu de de création 
d'un méthaniseur avec les MLC ?

Réflexions vers une plus grande sobriété 
énergétique des bâtiments communaux



      C) Développement durable : La commune a 
programmé le remplacement des ampoules de 
l'éclairage public par des leds et débute un 
remplacement des éclairages dans les bâtiments 
publics.
• Commentaires
– Sobriété énergétique : audit par le SDEM
• Programme  « éclairages » en cours 

– Méthaniseur



        D) Sécurité routière



        D) Sécurité routière

• Observations

Ralentisseur au niveau de la rue Es Adams sur la rue 
principale.

Plus de trottoirs avant d’arriver dans le bourg

Le virage au dessus du gymnase après le dos d'âne est 
très dangereux, il serait bien de trouver une solution

Un passage piétons à la sortie de Sottevast 
pour rejoindre le chemin

La visibilité manque au niveau des sorties du lotissement 
situé rue Théodore Lerouvillois et vitesse excessive

Au moment où on encourage vivement la mobilité durable, 
il est regrettable de ne pas pouvoir éviter le passage 
dangereux du pont au dessus de la voie ferrée pour se 
rendre d'un côté à l'autre de la commune. (X6)

Bravo pour les protections devant l'école

Installer un passage piéton pour aller au stade ( l’autre est 
mal placé) car les enfants traversent toujours hors du 
passage piéton (X2)

Tout le périmètre scolaire ainsi que le parking sont 
extrêmement dangereux dû fait de manque de place, 
beaucoup doivent passer sur la route car trottoir 
encombré et la vitesse devrait être abaissée à 20km/h 
avec plusieurs ralentisseurs.

Un accès piéton en haut de la ZA pourrait il être étudié ? 
Cela éviterait de marcher le long de la voie Brix -Bricquebec 
pour rejoindre le Val Piot, la Fontenelle, la Valaiserie, le 
Gîte......

Les poids lourds passent toujours sur la route du val piot en 
sens interdit. Très difficile de marcher à pied sans se 
mettre dans le fossé  (X2)

Je trouve que le virage au dessus du gymnase est 
vraiment très dangereux et qu'il faudrait songer à 
mettre quelque chose en place pour faire ralentir les 
automobilistes qui viennent de Rauville.

Sécuriser la route de Rauville, dangereuse pour les 
piétons. 

Je pense qu'il faudrait faire rentrer les élèves à 
l'école par différentes entrées comme sous le 
porche ou en face de la salle des fêtes pour réduire 
l'affluence de voiture dans la rue de l'école.

Des « stop » dans la résidence Théodore Lerouvillois



        D) Sécurité routière

• Observations

Feu intelligent (X6) Peut-être des dos d’ânes ... Plus de trottoirs avant d’arriver dans le bourg

Trottoirs trop souvent encombrés par les véhicule où 
poubelles difficultés à circuler en poussette.

Place de parking matérialisée. Difficulté à faire respecter 
les emplacements de parking. Arrêt spontané dans le 
virage à la sortie de la garderie

Il existe un vrai problème sur les abords de l'école aux 
heures de début et de fin d'école: je suis étonnée du 
manque de civisme de certaines personnes qui se garent 
en bloquant l'accès au petit parking, qui se garent sur les 
trottoirs. Je pense qu'il est plutôt aisé de faire l'effort 
d'aller se garer plus loin et de marcher un peu. Cela dit les 
trottoirs sont impraticables avec une poussette ou un 
enfant a la main à cause des voitures, ce qui pose un vrai 
problème de sécurité.

Le carrefour au niveau de la bibliothèque est toujours 
dangereux même si le passage piéton a été un peu déplacé 
beaucoup de voitures arrivant du carrefour avec la route 
Brix Rocheville arrivent vite, il n'y a rien pour les ralentir. 

Les véhicules entrant dans le bourg en provenance de la 
route de Rocheville / Brix ne sont pas suffisamment ralentis. 
Une inversion du cédez le passage pourrait être une solution

Certains véhicules roulent trop vite dans le virage du bourg. 

Le virage en face de l'église est dangereux ,la limitation pas 
toujours respectée .

Route saint Hermeland dangereuse pour les piétons de la 
mairie au stade

Trottoirs entre la boucherie et le carrefour de l’aire 
de jeux en mauvais état et pas esthétiques



        D) Sécurité routière

• Commentaires
– Un radar pédagogique va être installé en 

descendant la Croix Pinchon
– Réflexion menée pour poursuivre la sécurisation 

du bourg
– Passerelle piétons/vélos/PMR au dessus de la voie 

ferrée 
– Passage piéton au stade : possible mais pas sur la 

RD50



  E) Informations et communication



  E) Informations et communication

• Observations
Sujet jardin partagé. 

Le quoi de neuf est très intéressant

Très mauvais débit internet au Mont Mabire

Une mise en place d'une boîte à idées (X2) ou un 
forum sur le site de la commune permettrait 
d'impliquer les habitants facilement au 
développement et amélioration de la commune.

En ce qui concerne les demandes de renouvellement des 
documents administratifs, pas de réponse du secrétariat

Citykomi: intéressant 
mais parfois trop répétitif, voire insistant.

S’ils ont font la demande, est-il possible de donner aux 
présidents de club utilisant le complexe sportif le code wifi 
de la box internet ?

Prévoir une information 
aux aînés qui n'ont pas 
internet

Etendre le tout à l'égout et l'accès internet fibre à toute la 
commune. Relancer le département pour équiper les habitants de la 

fibre optique. 

Il manque la fibre. Après ce sera parfait.

Gros problème internet à quand la fibre car le débit 
internet est vraiment minime et je ne vois aucune 
discussion sur ce sujet ? Sottevast attire des jeunes mais 
peut être voir pour un débit plus important d’internet

Distribuer les horaires des différents bus avec le bulletin 
municipal "quoi de neuf à Sottevast"



  E) Informations et communication

• Commentaires
– Réunion publique (Covid)
– Jardin partagé (Copil)
• D’autres Copil sont en place

– Boîte à idées à mettre en place



   F) Scolaire/périscolaire/extrascolaire

13 personnes



   F) Scolaire/périscolaire/extrascolaire

• Commentaires
Très satisfaits de la qualité de la cantine et de l'effort fait 
pour la cuisine sur place et les produits locaux. Nous nous 
estimons également chanceux de la mise en place de la 
garderie / périscolaire etc. 

Peu de mode de garde disponible à Sottevast

Horaires pas assez décalés car il y a toujours beaucoup de 
voitures entre ceux qui restent plus longtemps et ceux qui 
arrivent en avance. Quand 2 enfants n'ont pas le même 
horaire, on reste pour les 2. 

Manque de stationnement aménagé en bas de la rue de 
l'école. On ne peut pas marcher sur les trottoirs. 

Bravo à Hélène pour la qualité de ses repas.

Il est très compliqué de se garer au niveau de l'école, 
manque de place.

Un abris pour attendre les enfants à la 
sortie de l’école quant il pleut

L'accès à l'école devrait se faire au niveau du parking, à 
côté de la boulangerie ceci faciliterait la fluidité et le 
problème de place de parking devant l'école.

Malgré la mise en place des horaires 
décalés le matin, il y a toujours un réel 
problème de stationnement quand le 
monde dépose les enfants à l'école. Par 
conséquent, pas assez sécurisé pour 
que les enfants puissent aller seuls à 
l'école.



   F) Scolaire/périscolaire/extrascolaire

• Observations
– Sécurité aux abords de l’école est un vrai 

problème (enclavement) `
• Mieux avec le restaurant scolaire ?
• Des idées ?



   Projets en cours 

• Commentaires

- Restaurant scolaire
- MAM
- Maison des associations
- Salle de l’ancienne cantine

Pour les nouveaux nés, peu assistante maternelle ou 
structures avec des horaires atypiques.

Bonne idée d'avoir possibilité de louer une plus petite salle. (X 2) 

Autres projets très bien aussi.

Où en est le projet de construction du restaurant scolaire ?

Pourquoi une nouvelle cantine...

Intéressant

La situation actuelle est suffisante
Se soucier du bien vivre des habitants

ça me va bien

Activités pour les adolescents de la 
commune lors des vacances scolaires?

Merci pour votre début de mandat

Date possible pour utiliser la maisons des associations ? 
Sera elle réservé pour les associations de Sottevast. Y aura 
t'il la possibilité d'organiser des réunions Type AG et 
d'avoir un accès internet ?

Comment être informé du 
contenu des différents 
projets ?



   Projets en cours 

• Observations
– Restaurant scolaire : permis de construire accepté
– MAM

- Restaurant scolaire
- MAM
- Maison des associations
- Salle de l’ancienne cantine



   Perspectives - Eco quartier
- Grande salle communale ?



   Perspectives

• Observations

- Eco quartier
- Grande salle communale ?

équiper la salle de sport en salle polyvalente (X2)

logement eco quartier en fonction de la demande
Pour la salle, Valognes ne répondra pas à tous les besoins



   Perspectives

• Commentaires
– Mobilité : vélo en location à la communauté 

d’agglomération 
– Salle communale 
– Adressage
• Donc panneaux illisibles seront changés

– SDIS

- Eco quartier
- Grande salle communale ?



   Suggestions/Remarques
A la piscine de Valognes, prévoir un 
transport pour l'aquagym

Améliorer les problèmes d’accès d’éclairage de la salle 
omnisports. Ne pas oublier le salle des fêtes ...

Moi c'est bien, on a toujours mieux a faire

Encore trop souvent de feu de broussailles où 
autres dans le bourg sachant que cela est interdit

Je trouve que les agents communaux sont trop souvent 
dans le bourg de la commune pour l'entretien que dans les 
chemin communaux. En effet, depuis plusieurs, nous 
sommes dans l'obligation d'entretenir un chemin 
communal à côté de mon domicile. Pourtant le sujet avait 
été exposé en mairie. J'ai l'impression que le bourg est plus 
important que les chemins communaux.

Il faudrait refaire le sol de la salle de danse au 
gymnase car il glisse trop, il faudrait plus 
entretenir la chasse Guerrand, il faudrait 
refaire le vieux arrêt de bus car le nouveau est 
trop petit, mettre plus de fleurs dans le bourg 
et 
concerter les adolescents sur leurs besoins 
lors d'une réunion avec le conseil des jeunes 
pour qu'on ait plus de facilités a s'exprimer.

plus de fleurs en dehors du centre bourg (fleurs sans 
entretien ni arrosage)

Concerter les ados de la commune quant à leurs 
besoins. Bravo au conseil des jeunes. Sottevast 
est une commune où il fait bon vivre grâce à ses 
commerces, son école et ses associations. Bravo 
pour tout ce qui a déjà été fait! 

Profiter de la mise en place du conseil des jeunes 
pour plus aller vers les ados. (pumptrack, maison 
des associations, foyer des jeunes) Merci pour tout 
ce qui a déjà était fait et encore bravos au conseil 
des jeunes... 

Installer des garages à vélos au niveau des abris de bus pour 
les enfants qui s'y rendent en vélos pour aller au collège.

Réflexion sur la possibilité d un accueil pour personnes 
âgées en journée pour soulager les aidants de la commune 
et commune avoisinante

Un skate Park devait être créé aux abords du Stade, qu'en 
est-il ?

Comme toujours les travaux concernent le bourg 
au détriment des endroits à risques hors du bourg 
qui semble oubliés...



   Suggestions/Remarques
Sur la commune de Sottevast nous sommes constamment 
parasités par le bruit continu des Maîtres Laitiers ! Des axes 
d'amélioration sont-ils prévus ?

Ps : je préfère entendre le chant des oiseaux que le bruit 
sourd des ventilos!!

Je m'interroge sur la baisse de fréquence du ramassage des 
ordures ménagères (2 fois moins fréquentes). Cela veut-il 
dire une baisse de 50% de la taxe annuelle sur les ordures 
ménagères ? Je l'espère !

Remettre un «  coup de jeune » à la salle de l’élan rural, ( 
peinture, sol ) 

La partie en herbe au niveau de l'aire de 
jeux derrière les grillages pourraient servir 
pour implanter une prairie naturelle fleurie. 
Cela favoriserait un peu la biodiversité, cela 
permettrait de se dispenser d'une partie de 
l'entretien et cela pourrait sensibiliser les 
plus jeunes à l'écologie (pourquoi pas y 
ajouter quelques ruches...).

En tant que jeunes parents nous trouvons que la commune 
offre un cadre idéal à l'épanouissement des parents 
comme des enfants. Le conseil municipal actuel semble 
très dynamique et fait des choses bien pour la commune. 
De même, la communication est bonne. Nous nous 
sentons privilégiés d'habiter la commune et de bénéficier 
de toutes les possibilités offertes (accueil et activités pour 
les enfants, activités sportives, vie du village et fêtes).

Associer la commande horaire d éclairage 
public à une cellule photo électrique ( 
éclairage éteint lorsque la visibilité est 
suffisante.) Arrêt de bus peu pratique pour les 
habitants pas d abris pas de possibilité de 
stationnement parking privé .

Un grand merci à toute l'équipe de la mairie qui fait 
que Sottevast est une ville agréable où il fait bon vivre!

Système de surveillance ( caméra ) 
contre certaine incivilités


